
 

 

Data:18/09/24 Local: Secretaria de Meio Ambiente de São Roque do Canaã 

Início: 09h Término:12h 

Pauta: 

1. Abertura e verificação do quórum;  

2. Leitura e aprovação da ata da reunião anterior; 

3. Apresentação do andamento do “monitoramento da situação hídrica dos corpos hídricos da 
Região Hidrográfica dos Rios Santa Joana e Santa Maria do Doce”;  

4. Deliberação da CT Monitoramento de vazão e Gestão de Conflitos; 

5. Deliberações “escassez hídrica” 

6. Painel do abastecimento e previsão (concessionárias de abastecimento); 

7. Deliberação quanto ao veículo do Comitê; 

8. Comunicado entidades inscritas e processo eleitoral continuado; 

9. Informes gerais: 

• Andamento do projeto medidores de vazão; 

• Encontro Estadual de Comitês de Bacias. 

10. Encerramento. 

Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro às 09:00 da manhã, 1 

teve início a 4º. Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Santa Maria do 2 

Doce. Estavam presentes os seguintes membros do comitê: Gerson de Freitas Junior, 3 

representante da Prefeitura de São Roque do Canaã, Antônio Ferreira, representante da 4 

CESAN, Arestides Otaviano Junior, representante da Apea; Flavia da Penha Gomes de Assis, 5 

representante do Projeto Ecco; Leandro Soares Moreira, representante do Sindicato dos 6 

Trabalhadores Rurais de Santa Teresa; Milena Zager , representante do SAAE de Itaguaçu, 7 

Aliamar Comério, representante do CREA, além da representante da AGERH Ananda 8 

Coutinho. Estavam presentes também os representantes da Acadama, Sr. João Alves, e o 9 

representante da Santa Maria Geração e Transmissão de Energia S/A, Sr. Thayro Gomes.  10 

Item 1. Abertura e verificação do quórum; primeiramente foi verificado o quórum, 11 

constatado que havia membros suficientes, prosseguiu-se a reunião. Item 2. Aprovação da 12 

Ata do dia 12/06/24 (3ª. Ordinária): a ata foi aprovada. Em seguida foi solicitada uma 13 

inversão de pauta e foi debatido o Item 8. Comunicado entidades inscritas e processo 14 

eleitoral continuado: foi falado sobre a questão da documentação da Santa Maria Geração 15 

e Transmissão de Energia S/A, que no processo eleitoral continuado não apresentou a Ata de 16 

eleição da Diretoria e Estatuto Social registrados em cartório, mas na Junta Comercial. O 17 

representante da empresa, Thayro Gomes, explicou que buscou informações com o advogado 18 

da entidade e que pela mesma ser Sociedade Anônima, tal documentação é registrada na 19 
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Junta Comercial, o encaminhamento foi do mesmo encaminhar formalmente tal justificativa, 20 

que será analisada, e caso seja deliberado que a concordância com a justificativa a empresa, 21 

que será acrescentado uma retificação na deliberação do processo eleitoral para permitir a 22 

habilitação da empresa. A presidente do CBH, Flávia Assis, e também membro da Comissão 23 

Eleitoral, retomou as pendências que existiam no “COMUNICADO CBH-Santa Maria do Doce 24 

003/2022” do processo eleitoral em relação ao Projeto ECCO e a ACADAMA. Flávia por sua 25 

vez apresentou a documentação pendente do Projeto ECCO e apresentou o Comunicado 26 

001/2024 retomando as pendências e entregou ao representante da ACADAMA um oficio 27 

solicitando os documentos complementares, com prazo para entrega, e também foi 28 

comunicado oficialmente sobre a pendência da verificação da documentação da Santa Maria 29 

Geração e Transmissão de Energia S/A. Seguiu-se a ordem da pauta, e passou-se ao Item 30 

3. Apresentação do andamento do “monitoramento da situação hídrica dos corpos 31 

hídricos da Região Hidrográfica dos Rios Santa Joana e Santa Maria do Doce: a 32 

representante da AGERH, Ananda Coutinho, apresentou o mapa com os índices de criticidade 33 

declarados para os pontos de captação das companhias de saneamento, elaborado com base 34 

no formulário sobre as captações que foi respondido pela CESAN, SANEAR, SAAE de 35 

Itaguaçu e SAAE de Itarana.. O mapa trouxe clareza da situação das captações, e para o 36 

encaminhamento do monitoramento, foi decidido, que se houver mudança no índice avaliado 37 

para cada ponto de captação, essa mudança será comunicada à AGERH e será gerado outro 38 

mapa. Caso na tenham mudanças, o mapa permanecerá o mesmo. Foi sugerido também 39 

colocar mais uma classe no índice que seria de “extremamente crítico”, além de crítico, 40 

atenção e normalidade. Foi sugerido que a Santa Maria Geração e Transmissão de Energia 41 

S/A, também forneça seus dados de monitoramento de vazão, para acrescentar mais um 42 

ponto no mapa. E por fim, ainda relacionado ao mapa, devido ao fato da publicação da 43 

Resolução AGERH No.003/2024, que Declara Estado de Alerta frente ao prolongamento da 44 

escassez hídrica em rios de domínio do Estado do Espírito Santo e dá outras providências, 45 

foi sugerido pela representante da AGERH, que devido à condições locais serem peculiares, 46 

e não se encaixarem no padrão geral da Instrução Normativa, que poderia ser proposto um 47 

ACC para a bacia, com as regras adequadas à realidade, utilizando o mapa de monitoramento 48 

feito pelos atores locais. Item 4: Deliberação da CT Monitoramento de vazão e Gestão de 49 

Conflitos: foi criada a Câmara Técnica e o Grupo de Trabalho de Monitoramento de Vazão e 50 

Gestão de Conflitos. Foram eleitos os seguintes membros para a composição: Aristides, 51 

Gerson e Leandro.  Item 5: Deliberações “escassez hídrica”: foi comentado da Resolução 52 

AGERH No.003/2024 de escassez hídrica, publicada na data de hoje, que será pauta da 53 
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reunião da CT recém criada de Monitoramento de vazão e gestão de conflitos, que poderá 54 

propor encaminhamentos diante do cenário atual. A presidente do CBH, Flávia Assis, 55 

comentou que a mesma encaminhará a Resolução AGERH No.003/2024 para todas as 56 

prefeituras enquanto presidente do CBH. Item 6. Painel do abastecimento e previsão 57 

(concessionárias de abastecimento): este item já foi conversado durante o debate do Item 58 

3. Item 7. Deliberação quanto ao veículo do Comitê: foi decidido não renovar a utilização 59 

do veículo, e conforme a presidente do CBH informou, já foi questionado à AGERH a 60 

possibilidade de uso do recurso do Programa Pró-Comitês para outro fim. Dessa forma, foi 61 

deliberado também a solicitação de que o CBH prefere outra forma de uso do recurso 62 

financeiro, que seja relacionado com o serviço de uma secretaria executiva. Item 9: Informes 63 

gerais: a) Andamento do projeto medidores de vazão: em São Roque do Canaã e 64 

Itaguaçu, que as réguas foram instaladas, não teve como fazer as medições devido ao baixo 65 

nível do rio. E o responsável pela instalação das réguas no município de Itarana não buscou 66 

ainda o material. b) Encontro Estadual de Comitês de Bacias: será nos dias 06 e 07 de 67 

novembro em Vitória, e cada comitê deverá levar alguma coisa da cultural local. c) O membro 68 

Aliamar Comério entregou um projeto modelo sobre caixas secas para a Camara Tecnica de 69 

projetos, fazer a avaliação. A referida câmara técnica sugeriu ao membro Aliamar, que 70 

enviasse o projeto em formato digital, para apreciação e análise. O mesmo concordou em 71 

enviar para a diretoria o formato digital. A presente Ata foi lavrada por mim, Ananda Bermudes 72 

Coutinho, em apoio à Secretaria Executiva do Comitê e assinada pela Presidente do CBH.   73 

FLÁVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS 74 

PRESIDENTE 75 
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Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

FLAVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS
CIDADÃO

assinado em 05/11/2024 06:32:00 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 05/11/2024 06:32:00 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por FLAVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS (CIDADÃO)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2024-NPX79C
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